
 
 

COMITÊ DAS BACIAS DO ALTO IGUAÇU E AFLUENTES DO ALTO RIBEIRA 1 
CÂMARA TÉCNICA DE COBRANÇA 2 

CTCOB 3 
ATA DA 7ª REUNIÃO 4 

Data: 28 de SETEMBRO de 2007 5 
Local: Salão Nobre - FIEP 6 
PARTICIPANTES: 7 

• Agência das Bacias do Alto Iguaçu e Afluentes do Alto Ribeira: Enéas Souza 8 
Machado (eneasmachado@suderhsa.pr.gov.br) 9 

• Associação Brasileira de Recursos Hídricos – ABRH: Ingrid Illich Muller 10 
(ingrid@lactec.org.br) 11 

• Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR: Elenice Roginski 12 
(elenice@sanepar.com.br) 13 

• Prefeitura Municipal de Piraquara: Gilmar Zachi Clavisso 14 
(meioambiente@piraquara.pr.gov.br) 15 

• Federação das Indústrias do Estado do Paraná -  FIEP: Odair Ceschin 16 
(odairceschin@globo.com) 17 

 18 
CONVIDADOS: 19 

• Companhia Paranaense de Energia – COPEL: Martha R. V. B. Sugai 20 
(martha.sugai@copel.com) 21 

• Cimento Itambé: Cláudia Oliveira Bastos (claudiab@cimentoitambe.com.br) 22 
• Fosfertil: Kelly Ana O. Ramalho (kellyana@fosfertil.com.br) 23 
• Fosfertil: Andréia Faggion (andreiasantos@fosfertil.com.br) 24 
• LACTEC: Tânia Miranda (taniamirando@lactec.org.br) 25 
• SINPACEL: Solange Nascimento (sinpacel@sinpacel.org.br)  26 
• Autônomo: Sérgio Hrenechen (sergiohrenechen@yahoo.com.br) 27 
• PETROBRÁS: Ademar K. Horiuchi (ademarh@petrobras.com.br) 28 
• PETROBRÁS: Marcelo Bizzoni (bizzoni@petrobras.com.br) 29 
• Placas do Paraná: Luis Felipe Busnardo (lbusnardo@araucodobrasil.com.br) 30 
• O Boticário: Maíra G. Pereira (maira@boticario.com.br) 31 
• SINPACEL: Solange Nascimento (sinpacel@sinpacel.org.br) 32 
• VOTORANTIM: Thieme G. Fatori Deguchi (thieme.deguchi@votoran.com.br) 33 
• Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR: Márcia Regina Chella 34 

(marciarc@sanepar.com.br) 35 
• Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR: Erivelto L. Silveira 36 

(eriveltols@sanepar.com.br) 37 
• Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR: Margareth Burger 38 

(mburger@sanepar.com.br) 39 
• Superintendência de Desenvolvimento de Recursos Hídricos e Saneamento 40 

Ambiental – SUDERHSA: Gustavo Fernando Schmidt 41 
(gustavoschmidt@suderhsa.pr.gov.br) 42 

• Superintendência de Desenvolvimento de Recursos Hídricos e Saneamento 43 
Ambiental – SUDERHSA: Olga Polatti (olgapolatti@suderhsa.pr.gov.br)  44 

• Superintendência de Desenvolvimento de Recursos Hídricos e Saneamento 45 
Ambiental – SUDERHSA: Janaína C. Campos (janainacampos@suderhsa.pr.gov.br)  46 

 47 
RELATORIA: 48 

• Enéas Souza Machado – Agência das Bacias do Alto Iguaçu e Afluentes do Alto 49 
Ribeira - (eneasmachado@suderhsa.pr.gov.br) 50 

 51 



 
 

ASSUNTOS DISCUTIDOS: 52 
Às 14:00 horas do dia 28 de setembro de 2007, no Salão Nobre da FIEP, iniciou-se 53 
a 7ª Reunião da Câmara Técnica de Cobrança do Comitê das Bacias do Alto Iguaçu 54 
e Afluentes do Alto Ribeira – CT-COB, para tratar da pauta estabelecida para a 55 
reunião. O coordenador da CT-COB deu as boas vindas a todos, procedeu à leitura 56 
da pauta e submeteu a ata da 6ª Reunião da Câmara Técnica à apreciação. Os 57 
membros da CT-COB fizeram observações e o Coordenador submeteu a ata à 58 
votação, tendo sido aprovada com as alterações sugeridas. O Coordenador passou 59 
ao segundo item da pauta que tratava de debates e aprovação da proposta para 60 
Usos Insignificantes dando início à apresentação sobre o tema, sendo que foram 61 
feitas diversas sugestões de alteração na minuta de portaria apresentada. Ficou 62 
definido que o Setor de Outorga e a Assessoria Jurídica da SUDERHSA iriam 63 
analisar as sugestões da CT-COB e a análise seria repassada a CT-COB. A 64 
apresentação original e a apresentação contendo as sugestões feitas durante a 65 
reunião estão em anexo. Passou-se então ao terceiro item da pauta, debates e 66 
aprovação da proposta de progressividade na cobrança. Foram feitas diversas 67 
observações sobre a outorga de lançamento, uma vez que a outorga é emitida sobre 68 
a vazão máxima  e a variação da vazão de lançamento é muito grande, e após 69 
diversas considerações sobre a progressividade, carga de efluentes lançada versus 70 
concentração e outras, ficou definido que a FIEP se reuniria para definir uma 71 
proposta para a progressividade para ser apresentada na 8ª reunião da CT-COB e a 72 
SANEPAR também ficou encarregada de apresentar uma proposta para o caso do 73 
saneamento. Em seguida, o Coordenador, em consenso com os presentes, agendou 74 
a próxima reunião para o dia 19 de outubro às 14:00 horas no Mini-auditório do 75 
Centro de Treinamento da SANEPAR. Na seqüência, o Coordenador agradeceu a 76 
presença de todos e deu por encerrada a reunião. 77 
 78 
Curitiba, 28 de setembro de 2007  79 
 80 
Enéas Souza Machado                                     81 
SUDERHSA                             82 
Coordenador da CT-COB 83 


